

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ut. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION: Entregando su importe en Madrid ó en cualquier punto en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1.267 DE LA NOCHE.

MADRID.—DOMINGO 1.º DE DICIEMBRE DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

#### PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes despachos TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 30.

A última hora dicen los periódicos que hoy había decidido el Consejo de ministros de Londres reconocer el Estado del Sur, si Washington se niega á dar la satisfaccion pedida.

Londres 29.

Se asegura que el ministro inglés de Washington tiene ya orden de retirarse si no da el gobierno satisfaccion en tres dias.

Paris 29.

No se confirma hasta ahora la grave noticia de la prision de Ferran, en el Líbano, anunciada en los despachos particulares.

La Bolsa sigue bajando por el suceso del «Trent», aunque las personas importantes opinan aquí que los Estados Unidos darán satisfaccion.

Nueva-York 15.

Los diarios de Charleston del 12 aseguran que los federales no han ocupado á Beaufort. Los separatistas habian enviado refuerzos y hacian preparativos para defender la ciudad.

Los federales han ocupado la isla de Hilton pero esta ocupacion no es completa. Los habitantes de Hilton han quemado los algodones antes de marchar á Charleston.

«El Correo de Charleston» asegura que existen pocas almacenes de algodón cerca de Beaufort. Los diarios del Sur dicen que se ha enarbolado la bandera negra en Charleston, y en Sabaunak, lo que indica que los separatistas no dan ni piden cuartel. Diez y ocho oficiales federales de Richmond han sido destinados para ser ahorcados si los federales atacan á los comisarios. El ejército federal ha evacuado á Springfield y ha vuelto á San Luis. El coronel Cochrane ha pronunciado un discurso en Washington, insistiendo en que á los esclavos del Mediodía se les arme contra sus amos. El ministro de la Guerra, que se hallaba presente, aseguró que participaba de las opiniones del coronel Cochrane.

Paris 30.

El 3 interior español á 47 3/8; el exterior á 00 0/10; la diferencia á 00; el 3 por 100 francés á 69 40; el 4 1/2 á 95-25.

Londres 30.

Los consolidados ingleses de 91 1/8 á 114.

En el teatro de Novedades se estrenó anoche una obra dramática en tres actos y en verso, titulada *La penitencia*. El público, que era numeroso, sabia que era lo primero que había escrito para el teatro su insperado autor, y la acogió con entusiasmo.

indulgencia, y llamó á la escena al joven Sr. Plaza, de quien es original aquella, disculpándole hasta de que haya vuelto juicios á los moros que pelearon en las Alpujarras despues de su espulsion de Granada. Nosotros creemos que el señor Plaza no ha de abrirse para ocupar alguna entre los autores dramáticos, como no se dé á estudiar mucho, mucho. Los actores hicieron cuanto pudieron, que no fue poco, en pró del drama, y lograron salir á delante con su empuje.

Anoche una densa, fria y húmeda niebla envolvió á todo Madrid desde las siete hasta mas de media noche. En algunos momentos los mismos carruajes caminaban con dificultad, temerosos de atropellar á las gentes de á pie, que tampoco eran menos molestadas por la oscuridad que los envolvía.

Anoche, tras largo tiempo que no lo hacia, S. M. la Reina asistió al Teatro Real, donde se cantó *La Favorita*. Estaba anunciado *Un ballo in maschera*; pero se suspendió esta ópera por haber llegado ayer mismo la noticia de haber fallecido el padre del Sr. Colletti, cuando este debía tomar parte en la representación. S. M. la Reina, que lleva aun medio luto por el rey de Portugal, vestía un traje de *moiré-antique* lila, guarnecido de encajes negros, y llevaba en la cabeza una corona de oro formando gracia, sobre grandes rizos. *La Favorita* fué cantada con gran esmero, y el público aplaudió mas de una vez al tenor Bettini.

Al 6 de octubre alcanzan las noticias de Filipinas que hemos recibido por el último correo. La tranquilidad era completa en todo el archipiélago, y el estado sanitario muy satisfactorio.

La administracion general del país seguía siendo provechosa para los intereses del mismo, dictándose medidas acertadas para el desarrollo de los mismos.

En la *Gaceta* se había publicado un cuadro general de pesas y medidas del archipiélago, comparado con las decimales; al fin de que sirva de instruccion previa, para plantear despues la reforma decimal.

La última colla ó temporal se había estendido por las provincias del Norte, causando en todas ellas estragos considerables en los campos y destrozos en las calzadas y caminos. Los puentes destruidos eran muchos. Las tormentas seguían descargando sobre Manila. El 15 de setiembre hubo una que originó la muerte de varias personas, á causa de las muchas exhalaciones que se desprendieron de ella.

La goleta *Seraphina* se perdió en la isla de Samar el 4 de setiembre, habiéndose salvado la tripulacion.

Estaba acordado la colocacion de boyas con campana en la entrada de la bahía de Manila, en el bajo de San Nicolás, y en la retinga de Punta Cauca.

Baja la denominacion de *Compañía filipina de vapores*, se iba á crear una

con objeto de establecer líneas de aquellos buques que hicieran viajes periódicos entre la capital y las provincias de Hoilo, Cebu, Albay y Capiz. El capital social será de doscientos cincuenta mil pesos.

—Las fragatas mercantes *Concepcion* y *Cervantes* salieron del puerto de Manila para el de Cadiz en setiembre, trayendo á su bordo varios jefes y oficiales del ejército y armada, y otros muchos pasajeros.

—Los chinos residentes en Manila, que son muchos, no se daban por enterados de la muerte de su emperador, pues ninguno se había puesto el lazo azul en la coleta, ni se habían dejado crecer el pelo, como les marcan sus leyes que deben hacer en señal de luto.

—Los temblores de tierra, que con tanta frecuencia se sentían allí, continuaban poniendo en constacion continuamente á los habitantes de los pueblos. En Camarines del Sur, se sintió uno el 20 de agosto, que duró 40 segundos, y derribó varios edificios entre ellos la casa real.

—Un crimen atroz habian cometido en Iloocos un matrimonio con dos hijos de pocos años habian sido asesinados y mutilados horriblemente, llevándose los asesinos cuanto aquellos poseian.

—Las noticias de Zamboanga llegan hasta el 10 de agosto. Seguían levantándose muchas y bien acondicionadas casas en la Colina, habiéndose terminado una bonita capilla. La oficialidad del ejército y de la armada se entretenían en la caza del cerdo, y en reuniones alegres y familiares. La salud de las tropas expedicionarias había mejorado notablemente. El mercado estaba mas surtido porque los moros iban perdiendo todo temor y concurrían con géneros variados.

—El 8 por la tarde se fugaron de Zamboanga 9 presidiarios, y cometieron de huida varios robos y otros atentados. El gobernador mandó inmediatamente fueran en su persecucion, y en un monte sostuvo con ellos una refriega de la que resultaron muertos cinco de aquellos. Los otros cuatro lograron fugarse.

Noticias recientes de Nápeles hablan de la llegada de un nuevo y valiente caudillo carlista, Tristán, que de Trieste pasó á Roma y de Roma á los Abruzzos, donde ha ido á tomar el mando de las facciones y á combinar sus esfuerzos con los de su compañero Borges. Parece que este no ha conseguido grandes resultados en las Calabrias, de donde tuvo que escapar por falta de auxiliares y simpatías, pero se internó en las provincias interiores, donde se hallan Cipriani, Pietro Gallá y demás insurrectos.

Dícese, con referencia á *La Epoca* de anoche, que varios capitalistas, sin que pueda asegurarse que entre ellos se cuenta el Sr. Salamazca, han hecho diferentes proposiciones al ministro de Hacienda, ya para anticipar la suma ofrecida por el gobierno marroquí, ya para asegurar el pago del semestre ó para otras obligaciones del Estado; pero el Sr. Sa-

laverria no ha querido aceptar compromisos que puedan ser innecesarios.

*El Pueblo*, que no puede ser sospechoso de ministerialismo, elogia al digno gobernador civil de Madrid, por el reglamento en que se organiza el servicio doméstico de esta corte.

Se ha estrenado en el teatro del Príncipe con el título de *Piensa mal*, una pieza en un acto, original del joven poeta valenciano D. Pedro Yago. Está versificada con facilidad y gracia, y revela en su autor buenas disposiciones para el género cómico. El público la acogió con agrado y la aplaudió al terminar la representación.

#### SEGUNDA EDICION.

Con objeto de restringir la imposicion de fondos reintegrables á plazos cortos en la caja general de Depósitos, y de adoptar términos mas largos de los que en el día rigen, se ha dispuesto por real decreto de 29 de noviembre, que hoy inserta la *Gaceta*, que los depósitos que se constituyan en la caja general desde 1.º de diciembre próximo, á devolver de contado, devengarán el interés de 4 por 100 al año y el de 2 por 100 anual los que hayan de serlo mediante aviso con 15 dias de anticipacion. Los depósitos de uno y otro plazo existentes en la caja general seguirán disfrutando hasta su devolucion el interés que respectivamente devengaron hoy de uno y medio y de 3 por 100. Continuarán vigentes los demás plazos y tipos de interés fijados en el real decreto de 12 de mayo último. Desde la publicacion del decreto reciente se recibirán depósitos á devolver mediante aviso con 90 dias de anticipacion, al interés de 3 por 100 al año, y á plazos de nueve meses en adelante al 6 por 100 de interés anual. Queda autorizado el ministro de Hacienda para que cuando hubieren de hacerse en lo sucesivo nuevas alteraciones en los tipos de interés de los fondos que ingresen en la caja general de Depósitos, disponga las que procedan, de acuerdo con el Consejo de ministros.

S. M. ha dispuesto que se den las gracias en su real nombre á las corporaciones é individuos de la capital y varios pueblos de la provincia de Córdoba, por la generosa conducta é importantes servicios que prestaron á la humanidad doliente, durante la epidemia cólerica del año próximo pasado.

Un periódico francés, con una admiracion que tiene todos los caracteres de sincera, habla de un reciente descubrimiento de un vecino de Lorient, Mr. Mauriel Lagrange, y aplicado por Mr. Caris. Es un motor propio para sustituir al vapor en cualquiera de las actuales máquinas, con una insignificante modificacion. Este motor es de muy reducido coste; se coloca en todas partes, ocupa poco espacio, no despidе calor, ni necesita combustible de ningun género. Las reducidas dimensiones del aparato motor y de las

provisiones que ha menester, permiten su aplicacion hasta á los buques de menor porte. La fuerza producida se regula y moera como se quiere, sin que por esto se pierda cantidad alguna de ella. Si un buque, dice el *Correo de Bretaña*, recibe la orden de partir, puede estar dispuesto en 25 minutos; y si recibe contraorden, un mes despues volverá á encontrarse la misma fuerza preparada. Si estos resultados fuesen confirmados por experimentos decisivos, este invento produciría una verdadera revolucion.

Hallándose ya casi terminada en la Montaña del Principe Pio la parte exterior del nuevo cuartel, se está colocando alrededor del edificio un espacioso enlombado, y parece que despues se nivelará el terreno inmediato á las cuatro fachadas, á fin de que la tropa pueda maniobrar en el sin los obstáculos que ahora ofrece.

El 26 de noviembre ha sido vilmente asesinado á las siete de la noche, en su propia casa, el párroco de Carrizosa (Ciudad-Real), D. José Amorós y Perez, de un escopetazo disparado por mano aleve. No tenemos mas detalles sobre esta desgracia, que nos comunica *El Pueblo* de anoche.

La direccion de correos publica las condiciones bajo las cuales ha de ser arrendada pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Matallana y Valencia de D. Juan, y entre Aranda de Duero y Valladolid.

Parece que un editor de Madrid ha abonado la enorme cantidad de ocho mil duros por la concesion del permiso para traducir al español la obra original de Victor Hugo *Los miserables*.

En esta semana dará principio en Paris un escandaloso proceso intentado por Mr. Fould (hijo) contra su padre, por negarse este á darle su consentimiento para casarse con una comica del teatro Francés, con Mlle. Valiere.

En Edimburgo se desplomó hace pocas noches una casa, sepultando entre sus ruinas á todos sus habitantes. Se habian sacado ya á la fecha de las últimas noticias, 22 muertos y 12 heridos.

A la fecha de las últimas noticias de Cochinchina, solo se esperaba la llegada del contra-almirante Bonar, para atacar la ciudad de Bien-Hea.

Se ha perdido en los bancos de arena de Ocracoke, la corbeta de vapor *Promy*, de la marina de guerra francesa, enviada con una comision á Charlestown.

La *Patrie* desmiente la noticia de que los gendarmes pontificios han comenzado á desertar.

La salud pública iba mejorando notablemente en Santo Domingo á pesar de la mucha humedad que aun se sentía.

En Mayagüés (Puerto-Rico) se piensa en la construccion de un ferrocarril entre dicha villa, San German y Cabo-Ro-

78 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 67

Y movidos como por un resorte al escuchar cada uno la voz del otro, exclamaron:

—¡Cocardasse!

—¡Passepoil!

Y se arrojaron uno en brazos de otro profundamente conmovidos.

—¡Habla! que escuche tu voz! repuso el gascon.

—Diez y nueve años sin vernos! murmuró.

—No tienes pañuelo?

—Me le han robado en el camino.

Cocardasse registró rápidamente sus bolsillos, y exclamó:

—¡Cómo á mí! ¡El mundo está lleno de rateros! ¡ah! Hace diez y nueve años...

—¡Bramos mas jóvenes; y sabeis amigo Cocardasse que los años no os han embellecido!

—Siento decirlo, hermano Passepoil, que á un sois mas feo de lo que erais.

—No piensan así las damas, replicó Passepoil con maliciosa sonrisa.

—¿Y á qué diablos vienes aquí?

—Por el negocio del castillo de Caylus.

Y bajando la voz á pesar suyo, contó:

—Crearás que tengo siempre ante mí la mirada de Lagardiere?

—Aquella noche despedía rayos de su pupila!

—Ocho muertos en el foso!

—Sin contar los heridos!

—Era hermoso verle!

—Cuando pienso que si hubiéramos arrojado su dinero á Peyrolles colocándonos detras de Lagardiere, Nevers no hubiera muerto y hubiéramos hecho nuestra fortuna...

—Sí, eso debimos hacer.

grupos atacando uno por la parte de Oeste, guardando el segundo su posicion mas allá del puente y atacando otro por la escalerilla que del puente conducía al foso.

—¡Atencion! dijo Lagardiere. Siempre la espada al castillo. La niña no tiene nada que temer, la defensa del mismo puente; ahora estad en vos, no perdais ninguna de vuestras ventajas, ved que son capaces de recordaros vuestra misma estocada si por acaso la habeis olvidado.

—¡Muera Nevers! ¡muera Nevers! dijeron los asesinos cayendo sobre la fortificacion que evitó á nuestros héroes una horrible cavestida. A ella siguieron gritos, confusion y un bandido quedó por tierra: entonces Nevers y su amigo tomaron la ofensiva y se avanzaron sobre los aventureros exclamando:

—¡Yo soy! ¡Yo soy!

Enrique hirió á un bandolero, y dando estocadas á diestro y siniestro cortó el brazo á un contrabandista y dejó fuera del combate al aventurero alemán.

Nevers por su parte no se portó peor dejando otros dos ó tres adversarios inutilizados, y solo retrocedió al ver dos sombras que se deslizaban hacia el puente siguiendo el muro.

—¡A mí, caballero! di o.

—Vive Dios dijo Lagardiere retrocediendo al punto que había olvidado ese ángel! Mis amores!

Un silencio profundo siguió á este asalto del que unos y otros necesitaban reponerse.

—Tranquilizados, dijo Lagardiere. Esos villanos no nos dejarán respirar largo tiempo ¿estais herido?

—Un arañazo.

—¿Dónde?

—En la frente.

jo. Inicó el pensamiento el Sr. D. Marcial Arrial Carbajal, ingeniero que ha dirigido en Venezuela el del Este. Había grande animación por llevar á cabo dicho proyecto.

El 40 recibió de manos del Excmo. señor capitán general de Puerto-Rico la placa de la orden militar de San Hermenegildo, el señor gobernador del castillo del Morro comandante de infantería don Leonardo Perez Guerra, uno de los antiguos jefes de graduación de la isla.

Nos escriben del Puerto de Santa María, que á pesar de haber sido breve la estancia del general Prim con su señora é hijo en aquella ciudad, las gentes, apenas supieron su llegada acudieron á la casa del Sr. Lafit, donde paraba, y en pocos momentos era tal el concurso, que la calle estaba llena. Como el general permaneció pocas horas, á su regreso al vapor fué acompañado hasta el muelle por infinitas personas y una música, que estuvo tocando hasta que partió el buque que conducía al marqués de los Castillejos.

A propósito de la falsa noticia del pronunciamiento de Santana, han recordado algunos que el rival de Santana en Santo Domingo, el ex presidente Baez, se halla en París; que la última intención de los haitianos había coincidido con el viaje de un hermano de dicho Baez; y aunque no deba atribuirse á este, porque no hay razones bastantes para ello, la invención del nuevo pronunciamiento, es de presumir que de algunos dominicanos hostiles al Sr. Santana haya partido el rumor divulgado para ofenderle y que acogieron dos periódicos conocidos por su radicalismo, que son *La Presse* y *La Opinione Nazionale*.

Tal como se proyecta la anunciada modificación de la reforma constitucional, admitidos los senadores por derecho propio y desechada solamente la vinculación y los reglamentos de los Cuerpos colegisladores, hechos por una ley, no se duda que los individuos de la Cámara alta aceptarán las poderosas razones que mueven al gobierno.

Las secciones en que la comisión general de presupuestos se halla dividida, trabajan con la mayor actividad para poder terminar en breve sus trabajos. *La Epoca* confirma nuestras noticias de que el gobierno ha manifestado vivos deseos de que no haya necesidad de apelar á la autorización, consecuente en el sistema invariablemente seguido desde el primer año de su existencia, pero no es fácil aventurar todavía, si hallándonos ya en el último mes del año y siendo preferente la discusión del mensaje, quedará el tiempo necesario para la aprobación de los presupuestos.

Las *Novedades* se dirige á los diputados en general, y á sus correligionarios políticos en particular, para exhortarles á que aprovechen las primeras sesiones del parlamento, á fin de presentar un proyecto de amnistía en favor de los sentenciados por los sucesos de Loja.

Los periódicos elogian una mejora introducida en policía urbana, que consiste en un carro modelo para recoger la basura, preferible á los antiguos, muy aceptable y capaz de cuantas modificaciones indica la conveniencia. Es mas corto que los de bueyes, pero bastante profundo; de manera que tiene una cavidad ma-

yor que los otros. Va cubierto perfectamente, de modo que no se percibe el olor. Puede tener varios departamentos y es bastante ligero para que una sola mula lo conduzca con facilidad.

En el horrible incendio de Orduña, los pobres enfermos del hospital tuvieron que abandonar su lecho, y acostarse sobre colchones en un tránsito del edificio, en donde menos peligro se tenía; y se distinguieron de una manera digna de todo elogio los individuos de la Guardia civil y la tropa de la guarnición.

La cantidad asignada en la distribución de fondos del presente mes, para el pago de los intereses de la Deuda, asciende á 144.225.053 rs. 65 cént., los cuales se distribuyen del modo siguiente: Intereses de la Deuda consolidada al 3 por 100, 81.862.626-09; ídem de la diferida al 3 por 100, 49.532.175; ejercicios cerrados de la Deuda consolidada, 5.359.664-15; intereses de acciones de carreteras y ferro-carriles, 511.470; ídem de id. de obras públicas, 2.131.680; ídem de la deuda del material del Tesoro, 400.000; amortización y pago de residuos de la Deuda no consolidada, 1.500.000; ídem de acciones de carreteras, 400.000; ídem de billetes de la Deuda del material del Tesoro, 666.666; ídem de id. id. del Personal, 1.010.000; diferentes obligaciones del Tesoro atrasadas, 400.000; ejercicios cerrados, 258.774-41.

El *Diario Español* dice que tiene motivos particulares para creer que el señor Madoz se ha abstenido de formular opinión alguna en la reunión que ayer tuvieron los diputados progresistas puros.

Desde ayer hasta el 15 del corriente está abierta en la secretaría general de la Universidad la matrícula para la enseñanza de practicantes y matronas.

Eldía 9 del actual, á las doce de la mañana, se verificará en la sala de sesiones del consejo de administración de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, en la estación de Atocha, con asistencia del señor delegado del gobierno, el sorteo para la amortización que ha de efectuarse en 1.º de enero próximo, de 211 obligaciones de la 1.ª serie; 211 de la 2.ª; 211 de la 3.ª y 211 de la 4.ª.

Con el título de *El Kiosko* se ha reparado el primer número de un periódico satírico, escrito con gracia y adornado de caricaturas á las cuales no les falta sal cónica y gusto.

La *España* aconseja al gobierno que se apoye en afirmaciones conservadoras para salir triunfante en la próxima campaña parlamentaria.

La caja de depósitos que fin en de la cuarta semana de octubre tenía existente en metálico 892.858,574-41 y en efectos 1.447.453,155-12, recibió durante la 1.ª semana de noviembre por el primer concepto 47.405.531-89, y por el segundo 10.568,238-30; devolvió en la misma 27.906,821 reales y 25 céntimos en metálico y 17.644,250-19 en papel. Quedaba existente 882.537,285-07 en depósitos y cuentas corrientes, y reales vellón 1.440,157,143-25 en efectos.

En Lisboa fué robada días pasados la caja del batallón de cazadores número 5, por un cabo que escribía en la mayoría llamado Alejandro Deyrieux. El robo consistió en 291,000 reis. El ladrón, sea por aturdimiento ó por otra cosa se dejó

diez millones de reis que había en oro y papel en una cajita colocado dentro de la grande. Preso como sospechoso, confesó su delito y dijo que había enviado el dinero á un hermano suyo vecindado en Alcoentre.

Por real orden se ha declarado terminado el cometido de la junta directiva y el jurado de la Exposición general de Agricultura de 1887, disponiendo al propio tiempo S. M. que en su agosto nombre se den las gracias así al señor duque de Veragua como á todos los individuos de la junta directiva y del Jurado, por la inteligencia y celo con que han correspondido á la Régia confianza.

El gobernador capitán general de Filipinas participa, con fecha 6 de octubre último, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba, en 6 de noviembre próximo pasado, participa que no ocurre novedad, y que el estado sanitario era el mismo que manifestó en su anterior parte. Por el vapor *La Plata*, último que de América ha llegado á Inglaterra, se han recibido noticias de la Habana del 8 y de Puerto-Rico de 12 del mismo mes, y en estas no ocurría novedad en las provincias españolas. Con posterioridad no ha llegado ningún otro vapor de la procedencia expresada, según resulta de la contestación comprobada que han dado los agentes de la nación en Inglaterra á las preguntas que se les han dirigido oficialmente: no merecen, en consecuencia ninguna crédito las noticias sobre movimientos en Santo Domingo, publicadas por algunos periódicos franceses y que han circulado en esta corte.

Varias cuadrillas de jornaleros están siguiendo actualmente el desmonte del terreno inmediato á la ermita de San Isidro para dar nuevo ensanche á aquella esplanada, en la que parece debe formarse después un bonito paseo con árboles y asientos de piedra.

El cuerpo de artillería celebrará en los días 4 y 5 del corriente, en honor de su patrona, una solemne función de iglesia en San Francisco el Grande, la cual empezará á las once de su mañana.

El *Constitucional* desmiente, como lo hemos hecho nosotros, la noticia de que se haya tratado estos días en el Consejo de ministros, de la vuelta á España de la reina madre.

La *Patrie* cree que ha habido verdadera violación del pabellón inglés en el abordamiento del *Trent*, y que el gobierno inglés no puede menos de exigir una reparación.

Una carta de Turin dirigida á la *Patrie* da curiosos pormenores de la proposición del Sr. Prato, duque de Maddaloni, que tanto escándalo ha producido en el Parlamento. «La proposición, dice, tendía á pedir una información parlamentaria sobre el estado de anarquía y de guerra civil de las provincias napolitanas; pero el preámbulo indicaba anticipadamente el resultado á que debía dar lugar esta información: el de la separación del antiguo reino de Nápoles y la restauración de Francisco II, á quien el duque llama «nuestro legítimo rey». Los piemonteses son tratados á cada instante de ladrones y bandidos, y se les compara á aquel que asiste á un ban-

quete á que no ha sido convalidado y se lleva los cubiertos. Es fácil imaginar la indignación que excitaron estas palabras.»

Los cuadros de los voluntarios piemonteses están formados y componen de 2,500 oficiales, 47 capitanes y 157 empleados de administración.

El embajador de Francia en Roma, marqués de Lavalette, salió de París el 28, según se había anunciado. Se asegura que el señor Chigi, nuncio de Su Santidad en Francia saldrá de Roma para llegar á París después de que llegase á aquella ciudad el marqués de Lavalette.

Se asegura que el gobierno francés, á pesar de una nota del federal suizo, está decidido á no abandonar ninguno de sus derechos sobre el valle de Dappes.

En el número de los candidatos á la plaza que ha dejado Scribe en la Academia francesa, figuran los Sres. Camilo Doucet, Leon Gozlan, Philarete de Charles, Carné, y según parece el obispo de Poitiers.

Con el nombre de *Tivoli parisien*, se han abierto en Valladolid unos Campos Eliseos, en los cuales hay juego de pelota, cuecas, corridas de gallos, bailes, y cuantas diversiones se acostumbran en tales sitios de recreo.

En el teatro de la Coruña se ha cantado con gran éxito *Luisa Miller*, obteniendo muchos aplausos los artistas que la han ejecutado, y muy particularmente la señorita Heller, según dice un diario de aquella ciudad.

La oficialidad de la guarnición de Alicante, en celebridad del cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias, dió un baile el jueves por la noche en el salón del teatro. El gobernador militar de la plaza hizo el convite y concurrieron las familias mas distinguidas de la población. La sala estuvo perfectamente adornada é iluminada y la fiesta duró hasta la madrugada.

El ingeniero jefe y director de la explotación del ferro-carril del Norte, Sr. Fournier, parece que deja tan difícil como importante cargo por tener que marchar á París donde le llaman asuntos de familia, debiendo reemplazarle el Sr. Desorgeries, ingeniero francés.

Asegúrase que el marqués de Lavalette nuevo embajador francés en Roma, encontrándose en los salones de la princesa Matilde con el caballero Nigra representante de Victor Manuel en París, manifestó al Sr. Nigra que el emperador en las instrucciones que le había dado, le encargaba dijese al Papa que ninguna potencia le era mas afectá que Francia, y que por lo mismo debía tener confianza en los consejos de moderación y conciliación que está encargado de darle el marqués de Lavalette.

TERCERA EDICION.

El cuerpo de administración militar que forma parte de las fuerzas expedicionarias destinadas á Méjico, consta del personal siguiente: Subintendente comisario de guerra de primera, D. Baltasar Llopis, jefe; comisario de segunda, don Juan Alvarez; id. D. Fermín Ortega; oficial primero, L. Fernando Camiña; idem, don Guillermo Soto; id., D. Juan Medre-

da; id. segundo, D. Francisco Barril; idem, D. Joaquín Ferrer; id., D. José Martínez Miñquez; idem tercero, don Eduardo Cintas. Además una sección de obreros y otra de enfermeros militares.

Las fuerzas precedentes de Cuba destinadas á operar en Méjico, son las siguientes:

Gobernador del cuartel general: el coronel de caballería D. Juan Pozas, Apoyentador: capitán de id. D. José Chinchilla. Conductor de equipajes: id. don Ramon Viagi. Ayudantes de campo: teniente coronel D. Rafael Albani, segundo comandante D. Juan Ozavas, capitán de infantería D. José Chinchilla, teniente de id. D. Manuel Gasset. A las inmediatas órdenes del comandante general: coronel D. Hipólito Lorente, capitán don Ricardo Sanchez, teniente D. Adolfo Blond. Primera brigada: coronel de infantería D. Francisco Aparicio, jefe. Fuerza, dos batallones del Rey, núm. 1, y el de cazadores de la Unión. Segunda brigada: coronel de infantería D. Vicente Diaz Ceballos, jefe. Fuerza, primer batallón de Nápoles, primero del de Cuba y el de cazadores de Bailén. Artillería: tres compañías de artillería de á pie y una batería de montaña, rayada. Ingenieros: una compañía de 130 hombres y una mitad. Caballería: un escuadrón de Janceiros del Rey, que lo manda D. Pedro Posters. Guardia civil: una sección de infantería. Parque de artillería: comandante capitán D. Abdon Roldán. Parque de ingenieros: un capitán agregado, comandante.

La plana mayor de la division expedicionaria de Méjico, á mas del personal que va agregado al cuartel general del comandante en jefe, se compone de los señores que se expresan á continuación:

Comandante general.—El comandante primer mariscal de campo, D. Manuel Gasset.—Segundo jefe.—El escelsitísimo señor brigadier, D. Carlos Vargas.—Cuartel general.—Estado mayor.—Comandante, D. Antonio Tuero, jefe; idem D. Antonio Ortiz; idem D. Fructuoso de Migucl.—Plana mayor de Artillería.—Teniente coronel, D. Nicolás Rodríguez de Cela.—Comandante.—D. Antonio Cuevas, mayor.—Capitanes.—Don Eduardo Rendirici de Guerra, ayudante; D. Joaquín Buege y Pezuela y D. Pedro Tavira.—Plana mayor de ingenieros.—Coronel, D. Nicolás Valdés, comandante; Comandante, D. José Atanasio Echevarria, mayor; comandante, D. Teófilo Lorente.—Capitanes.—D. José Iribe, ayudante; D. Santiago Moreno; don Andrés Goitia.—Justicia militar.—Auditor, D. Juan Chinchilla.

Hace pocos días pasó un empleado del ministerio del Interior á las redacciones de los periódicos de París para significarles que se ocupen de las reformas de la Constitución de 1832. Parece que el mismo Sr. Fould envió al *Journal des Debats* el artículo publicado el día 21, y en el cual se presentaba á la situación financiera bajo colores muy riuiscuños.

De un día á otro debe verificarse en la Coruña el acto religioso de bendecir el nuevo y magnífico hospital militar que se ha construido recientemente.

Por real orden de fecha reciente ha sido nombrado auditor de guerra de la comandancia general del campo de Gibraltar, vacante por salida de D. Manuel

68 BIBLIOTECA DE ENRIQUE APRETO LOS PUÑOS Y LOS DIENTES: ERAN LAS CONSECUENCIAS DE SU LECCION DE ESCRIMA. Dos ó tres minutos pasaron así y después el ataque comenzó con mas union con mas inteligencia formando diez espadas un círculo sinietro en torno de nuestros dos héroes, círculo que se iba estrechando cada vez. —Yo soy dijo Enrique atravesando con su espada el cuerpo del español que quería haberse las con él. —Muerá Nevers! muera Nevers! decían todos. Y Nevers contestaba con su espada que á cada golpe salía ensangrentada. Ah! Eran dos valientes campeones! —A ti, Saldaña esclamaba el jóven, á ti Faenza, pero acercaos, necesitaria picas para llegar hasta vos. Y ambos iban dejando ante sí muertos ó heridos haciendo huir de espanto á los que quedaban. De repente la ventana baja se abrió, pero en ella no apareció esta vez Aurora de Caylus: dos hombres con la mirada fija y la frente cubierta de sudor seguían anhelantes la suerte del combate. Eran Peyrolles y su señor. —Cobardes! murmuraba el segundo. Aun no bastan diez contra uno, deberé yo terminar la obra! —Que vais á hacer Monsieur? —El peligro está en que no se acabe. Y el círculo seguía ensanchando siempre y los asesinos retrocediendo sin que Lagardiere tuviese la menor lesión, ni Nevers mas que su arañazo en la frente. La embriaguez del triunfo comenzaba á estraharlos y entonces estaban verdaderamente en peligro cuando la vanidad domina á la prudencia. El objeto de los que aun quedaban en pie era separar á los dos aliados por lo cual hacían al uno re-

77 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. obivo 77 II. Dos APARECIDOS. Ambos tenían razon: disfrazados en arrieros del tiempo de Luis XIV, cada uno tenía un aspecto miserable, y sin embargo cada uno sentia compasion por su compañero. —Si yo estuviera tan miserable! decia uno. —Causa lástima á las gentes! decia otro. Y ambos pensaban: —Ese mendigo no entrará. —Qué queréis? dijo un criado al primero que llegó al aposento. —Vengo á comprar. —El qué? —Lo que me agrada: mirame bien, soy amigo de tu amo y hombre de dinero, aunque no lo parezco. Y haciendo girar al criado sobre sus talones, esclamó: —Esto se ha de así, y pasó. —Amigo, di al segundo al criado en tono confidencial, yo soy amigo del príncipe y vengo para asuntos merca... El criado al oírlo dejó pasar. —No se debe vivir mal en esta casa, pensó el recién llegado. Otro tanto pensaba el que acababa de entrar. Reflexionando ambos que el hábito no hace al monje, tuvieron la misma intención de dirigirse uno á otro para entretenerse mutuamente mientras aguardaban en la ante-cámara. —Caballero. —Caballero, dijeron los dos á la vez.

72 BIBLIOTECA DE Corría el mes de setiembre del año 1717. Diez y nueve años han pasado desde los sucesos narrados en la primera parte de esta historia, y el inventor del papel moneda, el hijo del obrero Juan Law de Lauriston estaba entonces en el apogeo de su fortuna. La creación de sus letras de cambio, su banca general, su compañía de las Indias, en fin, le constituían en verdadero ministro de Hacienda, aunque Mr. d'Argenson tubiese la cartera. El regente, cuya inteligencia estaba viciada por la educación primero, por su borrascosa juventud después, se dejó seducir de buena fé por los milagros de aquel nuevo Midas que convertía en oro y hacia pasar por oro cuanto tocaba. No obstante, como él no es uno de los personajes de nuestra historia, le dejaremos á un lado para fijarnos en los sorprendentes resultados de su original invención. En la época que presentamos á nuestros lectores, las nuevas acciones de la compañía de las Indias se llamaban hijas para distinguirlas de las primitivas que se llamaron madres, teniendo ambas el mismo crédito y valor que las que algun tiempo después debían denominarse nietas. Felipe de Orleans concedió á Law las distracciones mas exageradas, aunque las crónicas del tiempo afirman que no eran desinteresadas otorgándole Law en cada una de sus creaciones una parte considerable. Nada debemos decir de las costumbres de aquel tiempo, pintadas hasta la saciedad. Paris se convirtió en un lupanar, y si una gran nación pudiera ser deshonorada, la regencia seria una mancha indeleble para la Francia. En una mañana de otoño triste y sombría, carpinteros, cerrajeros y albañiles, se dirijian por la

Monteverde que le desempeñaba, á auditor del cuerpo español para Méjico, D. Manuel Ramirez de Arellano, fiscal del juzgado de guerra de la capitania general de Castilla la Nueva.

Ha sido nombrado fiscal del juzgado de guerra de Castilla la Nueva, D. Pascual Perier y Gallego, que lo es del de la direccion general de administracion militar.

Los profesores de medicina y farmacia que forman el cuerpo de Sanidad militar agregado al ejército expedicionario de Méjico, son: jefe, D. Joaquin Rosell, médico mayor; primeros médicos, D. Ricardo Gonzalez y D. Ricardo Villalba; primeros ayudantes, D. Laureano Peray, D. Juan de Sierra, D. Alejandro Sagrista y D. José Garcia Perez; id. segundo, D. Ildefonso Cabrera.—Farmacia.—Primer ayudante, D. Antonio Nicolau; segundo provisional, D. José Suarez.

Una de las personas que estaban á bordo del Trent al ser este abordado por el San Jacinto escribe el 9 desde el primero de estos buques una relacion de aquel suceso. El 7, dice, salimos de la Habana y el 8 á cosa de las dos de la tarde nos encontramos con un buque de guerra de los Estados-Unidos. Este buque izó su pabellon, disparó un cañonazo y cuando estábamos á tiro de pistola nos disparó otro. El Trent izó á su vez su pabellon y una lanoha se destacó del buque americano trayendo un oficial que declaró al capitán del Trent y al agente del almirantazgo inglés que su comandante sabia que á bordo del Trent iban como pasajeros los señores Hydell, Mason, Eustis y Mac Parlanc, de los cuales iba á apoderarse muertos ó vivos.

El capitán y el agente protestaron enérgicamente, diciendo que solo se darían á la fuerza. El oficial volvió al San Jacinto, y tornó inmediatamente acompañado de dos barcas cargadas de soldados armados, que pasaron al Trent, apoyando con sus fusiles, sus espadas y sus revolvers, la intimacion de entregar los viajeros. Estos se presentaron y unieron sus protestas á las del capitán y el agente. La señora y las hijas de Slydell y la señora de Eustis, protestaron con sus lágrimas. El oficial americano permaneció impasible, hasta que dijo á sus gentes: hay que llevarlos muertos ó vivos.

Entonces los Sres. Slydell, Mason, Eustis y Mac-Parlane bajaron á las barcas entre las bayonetas de sus antiguos compatriotas y fueron conducidos al San Jacinto. El oficial americano que quedaba en el Trent, mientras se trataban los equipajes de los presos, intimó al capitán inglés que pasase á bordo del San Jacinto. El capitán se negó á ello. El oficial transmitió esta negativa á su jefe, quien después de amenazar al capitán con que le traherá á la fuerza, destituyó de su pretension. Las señoras de Slydell y Eustis continuaron su viaje á Europa. Tales son los hechos. A bordo de un buque inglés, con pabellon real inglés, mandado por un oficial de la marina real inglesa, desoyendo las protestas del agente del almirantazgo inglés, cuatro pasajeros han sido arrebatados á viva fuerza y presos por un buque de guerra americano!

Se ha nombrado fiscal del juzgado de direccion general de administracion militar, á D. Antonio Alcázar y Francés, que lo es del juzgado de artillería é ingenieros en esta corte.

Los preparativos hechos por el cuerpo de administracion militar de Cuba, con destino á la expedicion de Méjico, no han podido ser mas numerosos ni mas rápidamente dispuestos.

Se han tenido que construir 300 tiendas, grandes marquesinas en 17 dias, 250 sacos-abrigo, 6,500 sacos para mestreras, 1,300 cajones para galleta, organizar obreros, enfermeros, el personal de administracion y 11 ayudantes auxiliares. Se han comprado mulas, bueyes, carretas; se ha hecho por administracion la elaboracion de la galleta, y por compra directa toda la mestrera, tocino, carne, etc., para 200,000 raciones.

Se han embarcado los trenes y parques de artillería é ingenieros, los efectos para montar un hospital de 500 camas, llevando hasta mesas y sillas de uijera. Se remite heno y maiz para el ganado, etc. La administracion lleva además las banderolas para distintivos del campamento. Se llevan faroles, camillas y tiendas para la Sanidad, café molido en latas, con el cuidado de que una de estas sean las raciones de un batallon en un dia. Todos los embases de sacos, cajones, etc., llevan la marca A. M. y el peso neto y bruto, procurando que todos sean de á quintal. Todos están asombrados de lo que la administracion militar ha hecho en veinte dias. Por último, se han flectado varios vapores mercantes, entre ellos el Pájaro y la Cubana en las que lleva la administracion los viveres para la tropa, y todo se halla ya enbarcado y dispuesto á zarpar.

El San Jacinto es un steamer de segunda clase, de hélice, construido en 1850 y pertenece á la marina de guerra de los Estados-Unidos. Está armado con 13 cañones, y este año, durante algun tiempo, habia estado de servicio en la costa de Africa. El Trent es un pequeño paquebot dedicado á la navegacion entre la Habana y San Tomás donde habitualmente transporta pasajeros y carga á los vapores trasatlánticos.

Hoy al mediodia ha habido fuego en la casa de un prestamista calle del Arco de Santa Maria, esquina á la de San Bartolomé. El incendio se ha presentado tan repentina y rápidamente, que cuando se acudió á evitar su propagacion habia hecho presa en la anaquelaria donde se hallaban colocados los efectos procedentes de empeños, los cuales en su mayor parte han quedado convertidos en cenizas.

Dejando en España muy excelentes recuerdos de sus distinguidas prendas y llevándose las mas estemosas simpatias de cuantas personas le han tratado social y oficialmente, salió ayer de esta corte para Lisboa el ilustrísimo señor Claudio de Chaby, de-pues de haber registrado los archivos militares de Madrid y Barcelona y el general de Simancas. Las desgracias ocurridas últimamente en Portugal, habiéndole afectado profundamente como á todo buen portugués, le han hecho regresar á su país antes de lo que proyectara. En su escursion por las provincias del nuestro ha recibido distinguidos obsequios, habiéndole improvisado una fiesta militar en Valladolid los jefes y oficiales del brillante regimiento de Montesa, y brindándole un suntuoso banquete el Excmo. señor capitán general de Cataluña.

Ha sido nombrado escribano del juzgado de guerra de la capitania general

de Santo Domingo, D. Vicente Rivas Vazquez, que ha desempeñado igual cargo en el tercer cuerpo del ejército que operó en Africa, y en la actualidad se halla desempeñando interinamente la escribania de guerra del ejército de ocupacion en Tetuan.

A consecuencia de la real orden que se espidió mandando establecer una nueva estacion telegráfica en Villagarcía, se están haciendo los estudios convenientes para establecer un ramal entre el punto indicado y Caldas de Reyes.

Se ha espedido nombramiento de oficial letrado de la direccion de la Caja general de Depósitos, con la categoría de jefe de negociado de tercera clase de hacienda pública, y sueldo de 16,000 reales anuales, á favor de D. Mauricio Hernandez Navas, fiscal que ha sido de la auditoria de guerra de Valladolid.

Terminados los estudios para la direccion de la línea telegráfica mandada establecer entre Loja y Antequera, se ha dado principio á la colocacion de los postes. Estos son inyectados con arreglo al sistema adoptado desde principios de año para todas las líneas que se vayan estableciendo.

Para el presente mes de diciembre se disponen en la direccion general de loterías, tres subastas para negociacion de letras á cargo de los administradores del ramo en provincias, cuyo importe no bajará de diez millones de reales. Segun tenemos entendido, en el caso de que las negociaciones no se hagan con beneficio, se harán las entregas y giros por medio de las tesorerías de provincias, como cursales de la Caja de Depósitos.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 1.º

El «Warrior» se prepara á salir para las Antillas. Ofrecen sus servicios muchos voluntarios.

En caso de negarse los Estados-Unidos á dar una satisfaccion, Inglaterra reconocerá la república del Sur.

Turin 1.º El baron Ricassoli ha anunciado al Parlamento que presentará al mismo los documentos relativos á las diferencias con España.

En el teatro del Príncipe se está ensayando una comedia con el título de Natividad original de D. Emilio Alvarez. La empresa del mismo teatro tiene ya en su poder una en tres actos y en verso escrita por D. José Marco con el título de: «Cómo ha de ser!» Las representaciones del Sol de invierno tambien del Sr. Marco, están proporcionando grandes entradas á dicho coliseo. El autor y los actores fueron llamados dos veces á la escena al terminar la primera representacion de dicha obra en esta temporada.—El teatro de Variedades posee varias obras de mérito para poner en escena despues que terminen las representaciones de la hermosa comedia del Sr. Egulaz que probablemente durarán todo el presente mes. En la segunda representacion de dicha obra cayó á los pies del afortunado autor una hermosa corona de laurel en cuyos lazos se leía: Al autor de la «Cruz del matrimonio» unos padres honrados.—Dícese que la señora Gomez de Avellaneda ha remitido ó está próxima á remitir al Sr. Romea desde la isla de Cuba, donde la ha escrito, una

comedia del género de La hija de las flores que tantos aplausos ha valido á aquella insigne poetisa.—El teatro de Novedades quiere justificar su título para lo cual dispone varios dramas de gran espectáculo.—Por último la Zarzuela y el Circo, tampoco se duermen: el primero, además del sainete lirico del Sr. Picon que se estrenará esta semana, y que dicen es precioso, prepara la Agencia de matrimonio, original del laureado autor del Tanto por ciento.

El principe Muley-el-Abbas, antes de embarcarse ayer tarde en Cádiz, manifestó ardiente deseo de que por las autoridades de Andalucía se haga conocer al gobierno de S. M. la Reina de España lo agradecido y satisfecho que marcha de los obsequios que se le han tributado al atravesar nuestro país, donde todos los pueblos han rivalizado en acoger á su persona y á su comitiva con el mayor afecto, y en festejarlos y proporcionarles todas las comodidades posibles.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, dos de ellos sobre los últimos momentos que ha estado en España la embajada marroquí:

Cádiz 30 (por la noche). El baile dado en el Casino en obsequio del principe Muley-el-Abbas ha estado magnífico. Hoy á las cuatro de la tarde se ha embarcado el principe para Marruecos. Las tropas han formado y las autoridades han despedido al califa, acompañándole hasta la embarcacion. Ha habido salvas de artillería y una numerosa concurrencia llenaba el puerto. Muley-el-Abbas ha dejado 14,000 reales para los pobres. Le acompaña el brigadier señor Riquelme.

Cádiz 1.º de diciembre. A las cuatro y media de la tarde de ayer han pasado á bordo del vapor «Isabel II.» para trasladarse á Tanger, el principe Muley-el-Abbas y su comitiva. El principe ha manifestado al brigadier Riquelme, que le viene acompañando desde Córdoba, que marcha profundamente agradecido á la acogida que ha encontrado en España.

Ha sido despedido con todos los honores de ordenanza. Dícese que el principe visitará á Tanger y Rabat, antes de trasladarse á la corte del emperador.

Londres 1.º El «Morning-Post» de anoche publica dos artículos importantes: en el primero asegura que se enviarán al instante las instrucciones necesarias al ministro inglés en Washington, lord Lyons, para que exija la devolución de los enviados del Sur, y una satisfaccion adecuada; y para que pida inmediatamente sus pasaportes en caso de negativa. En el segundo artículo dice el «Morning-Post» que Juarrez ha accedido á cuanto le pedia el ministro inglés en Méjico, sir Wyke; pero que Inglaterra no acepta esta tardía concesion, y á pesar de ella llevará á cabo la expedicion á Méjico, en union con España y Francia.

No es cierto, afortunadamente, para honor del gobierno y bien de la humanidad, lo que dice El Pueblo de anoche de

que el gobernador de Fernando Poo, al saber la creacion de un presidio en aquella isla pasó una comunicacion al gobierno haciéndole presente que las tropas de su mando estaban alojadas en los pontones, porque no era posible habitar en tierra sin esponerse á una muerte cierta; y que si el gobierno determinaba mandar allí algunos confinados, lo hiciera en el mas corto número que le fuese posible, si es que no queria condenarles á muerte. El gobernador de Fernando Poo no ha dicho ni podía decir esto; lo que hizo fué manifestar al gobierno que si habia de establecerse allí un presidio, debian aumentarse la guarnicion de la isla, segun fuese mayor ó menor el número de los confinados. Y no podia suponer el gobernador de Fernando Poo que los presidarios enviados á aquella isla iban á una muerte cierta, y no puede acusarse al gobierno de haberlo siquiera imaginado, cuando todos los dias envía á la isla empleados é individuos del ejército, y cuando la salud pública hace algunos meses que es inmejorable.

Un viajero que salió de la Habana el 7 á bordo del ya célebre Trent dice:—La escuadra española estaba ya casi preparada; los vapores franceses Lapoissier y Foudre habian llegado ya. Se esperaba á los buques ingleses y se creia que del 15 al 20 partirian las tres escuadras para Veracruz.

Por despacho telegráfico de ayer se sabe que en Tetuan, en Ceuta y en todos nuestros presidios de Africa se goza de tranquilidad y salud. A Tetuan llegaron ayer 14,000 arrobas de tocino procedentes de Málaga y destinadas al aprovisionamiento del ejército de ocupacion.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—Santa Bibiana, virgen y mártir, San Pedro Crisologo, obispo y doctor y Santa Eulsa.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de la Buena Dicha, donde se celebrará la fiesta de Santa Bibiana con misa solemne y sermón, que predicará don Basilio Sanchez Grande y por la tarde en la conclusion de la novena D. Miguel Martinez Sanz. Se practicarán por la mañana con la religiosidad de costumbre los cultos que todos los lunes al Santísimo Cristo de la Salud en su capilla contigua á San Juan de Dios, Prosiguen celebrándose las novenas de Nuestra Señora de la Concepcion en Capuchinos, oratorio del Caballero de Gracia, Concepcion Gerónima y San Ginés, y la de San Nicolás de Bari en el colegio de niñas de Leganés.—Visita de la corte de Maria. Nuestra Señora de las Maravillas, la de la Providencia en Capuchinos ó del Pópulo en San Justo.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante del mismo, D. Ramon Puig Lózano.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de infantería, capitán del 3.º de artillería montado, D. Juan Courtroy de la Torre.—Visita de hospital: Sagunto, 5.º capitán.—Reconocimiento de provisiones: Chiclana, sétimo capitán.—El general gobernador, Serano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—No ha llegado el aviso. Principe.—A las 8.—El Sol de invierno.—Balle. Zarzuela.—A las 8.—Un tesoro escondido. Circo.—A las 8.—Entre mi mujer y el negro.—Un marido por apuesta. Variedades.—A las 8.—La Cruz del matrimonio.—Inesilla la de Pinto. Novedades.—A las 8.—La Penitente.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

calle de Saint Denis dando la vuelta á la calle de Santa Magloire. Hacia la mitad de la calle, frente á la iglesia del mismo nombre que existia en el centro del cementerio parroquial, se veia una casa de noble apariencia y los obreros entraban por su anchuroso portalon á un patio rodeado de cuatro suntuosas fachadas. Esta casa era el palacio de Lorena, llamado desde Luis XIII palacio de Nevers, por haberle heredado esta ilustre familia, y á la sazón palacio de Gonzaga por habitarle Felipe de Mantua, principe de Gonzaga.

Puede decirse que este despues del regente y de Law era el hombre mas importante y mas rico de la Francia, disfrutando los bienes de Nevers por dos razones; primera como presunto heredero del último duque; segunda por marido de su viuda Aurora de Caylus. Este matrimonio le daba tambien los bienes inmensos del marqués de Caylus, que al fin se habia ido á reunir al otro mundo con sus dos mujeres.

Si alguien se asombra de este matrimonio, que recuerde las dos mujeres del marqués encarceladas y muertas en su castillo, el nombre de carcelero que aquel llevaba y lo tendrá todo explicado para la actual princesa de Gonzaga.

Diez y ocho años hacia que llevaba este nombre la viuda de Nevers y ni un solo dia habia dejado el luto. La noche de sus bodas mostró á su esposo con una mano la puerta del aposento y con la otra un puñal.

Vivo por la hija de Nevers, exclamó; pero el sacrificio humano tiene sus limites: dad un paso mas y voy á esperar á mi hija al lado de su padre. Gonzaga que con ella necesitaba los bienes de su padre y los de su hija, se alejó saludándola pro-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

que los que se asombraban de que pudiese destruir su casa, respondia:—Dentro de cinco años podré comprar las Tullerías al rey Luis XV, que aunque rey, estará arruinado.

Peretremos, pues, en el palacio de Gonzaga el dia en que convertido su palacio en tenduchas de un mercado, abria por primera vez al público su casa de oro como ya se la llamaba. Todos entraban como podian en lo interior del local, donde el olor á madera, á yeso, cola y demás, invadía todas las habitaciones excepto las de la señora princesa.

En medio de los obreros un señor alto, seco cubierto de terciopelo, de encajes y de joyas, daba sus órdenes á todo el mundo.

Era nuestro antiguo conocido Mr. de Peyrolles á quien Gonzaga necesitaba y pagaba bien.

A las nueve de la mañana en el instante en que los obreros entregados al almuerzo dejaban el paso un poco desembarazado, dos hombres que no tenían aspecto de comerciantes penetraron por el anchuroso portalon. El primero disimulaba mal su inquietud bajo un aspecto atrevido. El segundo ostentaba una mal finida humildad, y sus largas espaldas mostraban su condicion de aventureros.

Despues de atravesar el portal comenzaron á subir la escalera, haciendo los dos de seguro la siguiente reflexion al contemplarse mutuamente.

—He aquí un personaje que de seguro no viene á comprar la casa de oro!

troceder mientras otros retrocedian para que el segundo avanzase.

—Desde el primer choque Cocardasse y Passepoil se pusieron detrás de todos.

A un grito de ¡salvese quien pueda! Enrique murmuró:

—¡Adelante!

—¡Adelante! dijo el duque.

Todo cedió ante la espada de Lagardiere que en un momento se hizo plaza; pero el duque encontró ante sí un muro de hierro.

No era hombre de pedir socorro y ya iba dejando á dos ó tres fuera de combate, cuando la reja de hierro giró sobre sus goznes y dos hombres saltaron al foso con las espadas desnudas y uno de ellos el rostro enmascarado.

—¡Victoria! exclamó Enrique al verse desembarazado, mientras Nevers le respondió con un grito de agonía.

El hombre del rostro enmascarado acababa de atravesarle por la espalda á la italiana, como entonces se decía.

Nevers cayó y al fijar su mirada moribunda en su asesino, una espresion de dolor descompuso su rostro, que llegó á iluminar la tardía luna, apareciendo en aquel momento por detrás del torreon del castillo.

—¡Tú! tú! murmuró Nevers espirante, ¡tú por quien yo hubiera dado cien veces mi vida!

—Yo no la tomo mas que una, respondió fríamente el hombre enmascarado.

El duque dejó caer su cabeza líbida.

—Ha muerto! Al otro, dijo Gonzaga.

No habia necesidad de ir al otro; el otro venia.

Cuando Lagardiere vió caer al joven duque, no fué

ANUNCIOS.

EN LA COLECCION DE CUADROS que se halla de venta en la calle del Fomento, número 10, cuarto bajo, por tener que ausentarse su dueño, se hace una gran rebaja de los precios en que fueron tasados.

EL DIA 29 DE NOVIEMBRE próximo pasado se ha perdido una carpeta o rraja que contenia unos billetes del Banco Español, importantes dosmil doscientos reales vellón. La persona que los hubiere encontrado, y desee hacer una obra de caridad, puede devolverlos á D. Lucas Sanz, calle de Esparteros, núm. 1, almacén de botones, donde además de agradecerlo el interesado, dará las s nas del papel y entregará una buena gratificación.

MARIN, PELUQUERO, QUE estaba en la calle de Sevilla, se ha trasladado á la de Carretas, núm. 18, frente á la plazuela del Angel.

EN LA CALLE DEL AMOR DE DIOS, núm. 3, cuarto tercero de la izquierda, se cede una bonita sala con su alcoba, para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella.

DEUDA ROMANA Ó EMPRESARIO pontificio. — Se compra esta clase de papel al tipo de 20 por 100. — Calle de Bordadores, número 7, cuarto tercero de la izquierda, de nueve á once de la mañana.

NUEVO ESTABLECIMIENTO de calzado, el que ofrece al público un gran surtido de botinas de caballero, hechas en Madrid; al que por capricho no le gusta, se le hacen sin alterar los precios.

Botinas de charol con cañas de satén. . . . . 80 rs. Idem idem de vaca. . . . . 66 Idem de becerro. . . . . 45

El que lleve diez pares en adelante, se le rebajará el 5 por 100, y se responde de la duración de dicho calzado. — Valverde, 8, tienda.

GRAN DEPÓSITO DE REWOLVERS de las señoras Orbea hermanas de Eibar á precios de fábrica, calle de Carretas, 16, segundo.

REGALO.—SE REGALA UN número ó una doquilia, para puros, ó una cartaplasa de dos hojas, al que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior, que no se cala; lacera, plumas, oblates, polvos, tinta, lápiz, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con cargo de envío. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Labo. — (O. P. O. P. O.)

CARBONES INGLESES.—ESPRESAMENTE para chimeneas y cocinas económicas puesto en casa de los consumidores.

Los pedidos casa de los Sres. Bawington y compañía, Alcalá 36, principal derecha.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anjou. Conservación de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conlunión, con las cuales se habla y come perfectamente; se tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 48, de diez á cuatro. — (D.)

COPAS TÓNICAS DE QUACIA Camará, muy recomendada y de excelentes resultados para el dolor de estómago. Acaba de recibirse el surtido que se esperaba hace días en el almacén de quincalla El Fénix, Carmen, núm. 32.

OCCASION EXTRAORDINARIA

de comprar buenos lienzos alemanes, mantelerías de Sajonia, pañuelos de batista tohallas finas y otras, etc., etc., con 45 y 50 por 100 de rebaja.

CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, CUARTO PRINCIPAL.

Los periódicos de Madrid han hecho conocer la causa que ha obligado á la casa Sachse hermanos y Compañía, de Berlin, á vender una gran cantidad de sus productos, destinada para la América del Sur y detenida en España por dificultades comerciales. Estos géneros, que han pagado los derechos de entrada en el reino, no pueden ya remitirse sin satisfacer nuevos derechos y gastos, ni á la casa de Paris ni á la fábrica de Alemania, gran parte de dichos géneros está ya vendida, y su buena calidad y baratura ha sido apreciada, y queda aun una cantidad considerable que debemos realizar en el mas breve plazo. Reiteramos que todos los géneros son de la mejor calidad, hilo puro, hilado y tejido á mano.

PRECIOS CORRIENTES.

PRECIOS REDUCIDOS.

Lienzos finos para camisas, cuyo coste es de 10 1/2 á 12 reales. . . . . Por 6 1/2 y 7 rs. vara. Id. calidades superfinas, cuyo precio es de 14 á 24. . . . . Por 8, 10, 12 y 17 id. Id. para sábanas de hilo redondo y sin ningún aderezo, 4 1/2, 6 1/2, 8 1/2, cuyo precio es de 8, 10 y 12. . . . . Por 5, 6 y 7 id. Id. mas finas y sobre fina, de 13 á 18. . . . . Por 7 1/2, 9, 10 y 11 rs. id. Lienzos finos para sábana sin costura. Hilo redondo y sin ningún aderezo, cuyo coste es de 20 á 28 rs. . . . . Por 14 y 16 rs. Id. muy fino de 2 1/2 y 3 varas de ancho, de 28 á 48 rs. . . . . Por 18, 20 y 28 rs. Juegos de mantelerías finas de Sajonia hasta la calidad mas fina, y cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes, para 6, 24, 48, 24 y 30 cubiertos, se venden proporcionalmente mas baratos, atendido que la venta no es tan general y á haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena, de 59, 60 y 80 rs., se darán de 34, 40, 45 á 50. Id. mas finos y superfinos, de 70 á 240 rs. do ana, se darán de 48 á 140. Muchos diferentes artículos, como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamascadas y otras, manteles y servilletas sueltas, etc., etc., se venden en la misma proporcion que lo demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL.

NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demás artículos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargaran con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc., y teniendo á nuestra disposición las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos artículos confeccionados y bordados con perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., á precios sumamente ventajosos.

Por consecuencia, las personas que deseen hacer la menor adquisición de estos géneros, encontrarán aqui una ocasion extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época se verian precisados á hacer grandes gastos.

NUEVO EMPRESTITO DE AUSTRIA

del año 1858; de 42.000 000 de florines, reembolsables mediante 21 lotes de florines 250.000, 71 lotes de florines 200.000, 103 lotes de florines 150.000, 90 lotes de florines 100.000, etc., etc., de un total de 129.239.200 florines de Austria. El menor lote es de 120 florines.

El próximo sorteo tendrá lugar irrevocablemente el 2 de enero de 1862 y contendrá los premios siguientes:

Table with 3 columns: Lote number, Amount in florines, Amount in francos. Includes entries like '1. lote de florines 250.000 ó francos 500.000'.

4.800 lotes importantes florines. 581.550 ó francos 1.163.100. Precio de las acciones para este sorteo: una acción 25 francos, 9 acciones 200 francos, 14 acciones 300 francos, y 25 acciones 500 francos.

Dirigirse en Madrid al representante de los hijos de Mauricio Stiebel, D. R. J. Espinoza. — Pez, 17, bajo.

DIBUJO Y LENGUA FRANCESA.

Por una módica retribucion se enseña á leer, traducir, hablar y escribir correctamente la lengua francesa, y se dan lecciones de dibujo lineal, natural, de adorno y topográfico.

En el barrio de Chamberí, calle del Espanoleto, núm. 3, cuarto principal.

DILIGENCIAS DE LA NUEVA UNION.

Desde el dia 3 de diciembre dará principio un servicio alterado para Zaragoza por la línea de Soria y Tudela, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid á Jadraque, y Tudela á Zaragoza.

De los precios y demás pormenores darán razon en su administracion, calle de Alcalá, núm. 25.

PREPARACION

PARA TODAS LAS CARRERAS ESPECIALES.

Después de hallarse montado en el colegio francés, plazuela de Panteón, número 10, bajo el pie mas brillante las clases de matemáticas, francés, inglés, alemán, geografía y dibujo, sus directores se han puesto de acuerdo con el señor Junca catedrático de física y química, para establecer en dicho colegio un curso teórico-práctico de física y química con un gabinete perfectamente pertrechado con todos los aparatos necesarios para que los alumnos puedan adquirir un conocimiento estenso de las aplicaciones de la electricidad á la telegrafía, á la galvanía y luz eléctrica, á la inflamacion de las minas á distancia galvanoplastica, órbita y plátanos, de la electricidad aplicada como fuerza motriz, dando con separacion las clases á los diferentes ramos á que los alumnos se dediquen, especialmente á aquellos que optan á las plazas de subdirectores de telegrafos. Todos los alumnos, y por orden sucesivo, operarán en los aparatos, adquiriendo de este modo y por las esplicaciones del profesor, el conocimiento profundo de los instrumentos que manejan, hasta el punto de poderlos componer en caso de necesidad.

MR LOUIS ERNEST,

CIUJANO LISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla.

ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devanado es su propia belleza y haciendo inútil su extracción.

COLOCA EN LIGATURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS.

que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales.

Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

edicion de gran lujo en figurines iluminado de gran tamaño.

El diario de la familia al cual va unida á la importante seccion con el título de la moda elegante, es una publicacion digna de figurar en el gabinete de la señora mas elegante.

Las materias que contiene, los bellísimos grabados con modelos de trajes bordados y cuanto puede interesar al bello sexo, la hace competir con las publicaciones mas ilustradas de su género, asi nacionales como extranjeras.

La suscripcion en España es 140 rs. por año, 80 el semestre y 45 por 3 meses. La edicion económica 95 rs. por año, 60 el semestre y 32 tres meses.

Se admiten suscripciones en las librerías de D. Leopoldo Lopez, calle del Carmen, y Bayllé-Balthiere, calle del Principe.

AGENTE DE NEGOCIOS PUBLICOS.

Abiles.—Dinero barato á préstamo, con garantías que convengan; se facilita á los empleados, activos y pasivos de todos ramos, en esta corte, aunque tengan retencion de la tercera parte de su haber; se admiten podes para negocios particulares y para la administracion de fincas, anticipado en metálico sus productos. Se compra papel de la deuda del personal y demás créditos contra el Estado, siendo negociables.

OBRA DE TEXTO.—MANUAL

de teneduria de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edicion, incluidos en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se venden á 12 rs. en la librería de D. R. J. Espinoza.

ARMAS DE FUEGO.—ESPE-

cialidad en ESCOPETAS. Sistema Lefaucheur de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1, almacén del Precio fijo.

SORDERAZUMBIDO DE OIDOS

y jaqueca migraña. masi. Con el aceite agóstico del Dr. Mene de Paris, y otros medios descritos en su obra, cuarta edicion, que se uno curarse á sí mismo, aun en los casos juzgados incurables.

Los periódicos de Francia citan continuamente las mas admirables curaciones, de treinta años á esta parte, en que el citado profesor se dedica especialmente á dichas enfermedades.

El frasco cuesta 30 rs. y la obra 14 reales. Paris, rue du Bac, 103.

Unico depósito en España: Barcelona, farmacia y laboratorio de D. Cándido Andrés, calle de Carers, 44.

Editor, D. Hilario de Zuluaga, en sup. de la CORRESPONDENCIA.

Estrella del Norte, Carretas, 37.

una exclamacion, fué un rugido de que salió de su pecho. Corrió hacia él y llegó á tiempo de oír esta frase, último suspiro del moribundo. —¡Véngame! —¡Por Dios lo juro! Todos los que están aquí morirán por mi mano. En este instante la niña olvidada bajo el puente lanzó un jemido que fué á enlazarse con el último de su padre. —Solo á tí no te conozco, dijo Lagardiere al enmascarado mientras peleaba con todos á la vez, y para cumplir mi juramento, es fuerza que te reconozca cuando llegue tu dia. Y abriéndose paso hasta cerca de él y cruzando su espada entre la de Peyrolles y Saldaña que le defendian, le hizo una profunda cortadura en la mano y exclamó: —Basta! estas marcado. Y en tres brinco retrocedió hasta el puente, tomó un envoltorio del suelo y ganó lo escalerilla que conducia al valle. —La hija de Nevers! exclamó el enmascarado fuera de sí. ¡Es la hija de Nevers lo que se lleva! Toda mi fortuna por ella. Cocardasse y Passepoil vacilaron á propósito, haciendo vacilar á los demás. Lagardiere llegó á lo alto del puente á tiempo que el galope de sus voluntarios resonaba en el valle. —Si; dijo Enrique con fiero ademán levantando en sus brazos á la niña, he aquí la hija de Nevers. Ven á asesinarla por detrás como has asesinado á su padre, quien quiera que seas, tu mano guardará mi señal, y si tu no vienes á buscar á Lagardiere, Lagardiere tu buscará á tí. Y montando el caballo de uno de sus voluntarios desapareció entre ellos rápidamente.

en el ángulo oriental un maravilloso mirador estaba sostenido por tres primorosas sirenas, orgullo del arte y orgullo sobre todo de Gonzaga, que era poderoso y artista á la vez. —Pues bien, así el edificio, como el jardín adornado de estatuas, como las cuerdas y oficinas, iba á ser en parte destruido, para dar al edificio mayor capacidad. Un motivo muy grave debía tener el príncipe para ello. El regente en una noche de orgía concedió al príncipe de Carignan el derecho de establecer en su casa una agencia de cambio, y Carignan tuvo el derecho de impedir la circulacion de toda letra que no estuviera sellada en su casa. Gonzaga tuvo envidia, y á su vez consiguió para su casa el monopolio de acciones contra mercancías. Era una mina de oro! Lo primero que se necesitaba era sitio para todo el mundo, porque todo el mundo le debía pagar; y al dia siguiente de la concesion, las estatuas del jardín, como no pagaban, fueron arrojadas de su lugar, y los árboles y las fuentes tuvieron que ceder su sitio al comercio. Por una ventana del piso principal, una mujer de luto contempló tristemente aquella devastacion: estubo en la misma puerta largo rato, y al caer bajo el hacha un olmo secular, en el cual las avecillas solian posarse á saludar el nuevo dia, la mujer de luto dejó caer las cortinas de su ventana, y desapareció. El jardín quedó limpio: todo él era dinero; no se podía desde entonces vender mas que allí, y Dios sabe el precio que Gonzaga daría á cada una de aquellas covachas que valdrian mas caras que un palacio.

fundamente, y desde esa noche no medió entre ellos la menor esplicacion. El era con su mujer atento y afectuoso: ella fria y muda con su marido. Todos los dias el príncipe antes de sentarse á comer hacia avisar á la señora princesa: todos los dias una doncella de esta contestaba que su señora estaba indispueta y rogaba al príncipe que la dispensase. Esto sucedia trescientos sesenta y cinco veces al año. Gonzaga, con una voluntad de hierro, una sangre fria á toda prueba y un estudio casi teatral representaba admirablemente su papel heroico, y aunque en el fondo fuera un libertino, en la forma era un hombre excelente, á quien el regente llamaba su mejor amigo. Ya sabemos que lo eran desde la infancia. El príncipe disfrutaba los bienes de Nevers como en administracion porque Aurora al ceder y casarse segun exigió su padre, se llamó públicamente viuda de Nevers, haciendo constar en su contrato matrimonial el nacimiento de su hija. Diez y ocho años hacia que el príncipe buscaba y la princesa tambien; el primero no podia sin la niña ser dueño absoluto de los bienes; la segunda no podía ser feliz. En la época á que llegamos, Gonzaga habló por primera vez de regularizar esta posicion y convocar un tribunal de familia... pero tenía tanto á que atender! Un ejemplo: los obreros que hemos visto penetrar en su casa llevaban la mision de trasformarla por completo. Una morada que habia sido embellecida por tres novísimas generaciones! Los tres cuerpos del palacio estaban adornados de arcos piramidales que sostenian la galería del primer piso, que ostentaba primorosos festones y guirnaldas de piedra, y